
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 14 – 18 октября 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Законодательное Собрание направило инициативу в Госдуму о внесении 

изменений в КоАП РФ 

Законодательное Собрание Челябинской области  

 

         Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области направили 

в Государственную Думу РФ в качестве законодательной инициативы 

законопроект «О внесении изменений в статьи 14.61 и 23.30 Кодекса 

Российской Федерации об административных правонарушениях».  

        Отдельные категории потребителей энергоресурсов не могут быть 

ограничены в поставке электроэнергии даже при наличии у них 

задолженности по договорам электроснабжения.  

        Такие потребители в случае наличия у них задолженности по оплате услуг 

по передаче электроэнергии обязаны предоставить сетевой организации 

обеспечение исполнения обязательств по договорам. Но данное требование 

некоторые потребители не соблюдают.  

        За аналогичные нарушения порядка предоставления банковской гарантий 

по договорам энергоснабжения административная ответственность 

установлена, а в случае непредоставления потребителем-должником такой 

гарантии по договору об оказании услуг по передаче электроэнергии – нет. 

Проектом закона предлагается восполнить данный пробел, дополнив статью 

14.61 КоАП РФ соответствующими положениями о введении штрафных 

санкций.  

        Законодательная инициатива возникла по результатам обсуждения с 

компаниями топливно-энергетического комплекса вопросов задолженности за 

электрическую энергию. Комиссия Совета законодателей по координации 

законотворческой деятельности нас поддержала, законопроект одобрен и 

рекомендован для внесения в Государственную Думу. 

  

В Совет законодателей России направлен проект федерального закона 

«О внесении изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации»  

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан направили на предварительное рассмотрение в Совет 
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законодателей России проект федерального закона «О внесении изменений в 

Жилищный кодекс Российской Федерации». 

          – Законопроект касается порядка открытия в жилых домах 

компьютерных, игровых, развлекательных и досуговых центров, – рассказал 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – 

Предлагается открывать такие центры только с согласия жильцов, которое 

должно подтверждаться протоколом общего собрания собственников 

помещений. 

        Законопроект разработан в связи с обращениями граждан по поводу 

нарушений их прав. 

        – В тех случаях, когда подобные развлекательные заведения вызывают 

претензии, заявители чаще всего обращают внимание на шум, громкую 

музыку и мусор. Случается, что посетители досуговых центров наносят ущерб 

общему имуществу дома, – сказал Константин Толкачев. – Законопроект 

защищает права жильцов не только на этапе принятия решения об открытии в 

доме развлекательного заведения, но и в период его работы. Предлагаемые 

изменения касаются в том числе действующих клубов: в случае принятия 

закона для дальнейшего осуществления деятельности они должны будут в 

течение полугода получить согласие собственников помещений. 

       После получения положительного заключения Совета законодателей 

проект федерального закона будет внесен в Государственную Думу. 

 

Архангельские парламентарии предлагают внести изменения в 

федеральный закон «Об опеке и попечительстве» 

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

          В преддверии сессии законодательную инициативу о внесении 

изменений в статью 25 федерального закона «Об опеке и попечительстве» 

поддержал комитет по социальной политике и здравоохранению.  

В настоящее время в соответствии со статьей 25 федерального закона 

опекуны совершеннолетних недееспособных граждан должны в срок до 1 

февраля текущего года предоставлять отчеты о хранении, использовании и 

управлении имуществом подопечных. При этом обязанности опекуна могут 

быть возложены не только на физических лиц, но и на медицинские и 

социальные организации, куда   помещаются недееспособные граждане. 

По нормативам на одного социального работника приходится примерно 

в среднем 50-60 подопечных. С учетом январских каникул необходимо за 

короткое время собрать и предоставить всю информацию, в том числе о 
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счетах, процентах по вкладам подопечных на конец отчетного периода, 

поэтому возникают трудности со своевременным предоставлением отчетов. 

Законопроектом предлагается предусмотреть перенос сроков 

предоставления отчетов с 1 февраля на 1 апреля текущего года для 

организаций, которые являются опекунами совершеннолетних 

недееспособных граждан. 

 

 Федеральная повестка  

Парламент Карелии предложил пересмотреть норматив на электроэнергию для 

частных домов со скважинами и септиками 

Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

        На заседании Законодательного Собрания Карелии депутаты приняли 

обращение к Министру строительства и ЖКХ России Иреку Файзуллину с 

просьбой пересмотреть нормативы на электроэнергию для индивидуальных 

жилых домов, где используется энергоемкое оборудование. 

         И.о. Председателя Законодательного Собрания Карелии Ольга Шмаеник 

отметила, что предложение карельских парламентариев касается 

индивидуальных жилых домов, где нет централизованного водоснабжения и 

канализации, а установлены скважинные насосы и станции очистки сточных 

вод (так называемые септики). Из-за использования этого энергоемкого 

оборудования существенно вырастают платежи за электроэнергию. Однако в 

настоящее время для таких случаев не предусмотрен отдельный норматив на 

потребление электричества. 

        Кроме того, граждане, имеющие льготу на оплату электроэнергии, сейчас 

получают компенсацию только по установленному нормативу, в то время как 

тратят значительно больше коммунального ресурса. 

       Министерство строительства, энергетики и ЖКХ Карелии поддержало 

инициативу парламента Карелии, также карельские депутаты заручились 

поддержкой коллег-парламентариев по Северо-Западному федеральному 

округу.    

    

 Межпарламентские связи    

В Мариинском дворце подписали межпарламентское соглашение между 

Законодательным Собранием Санкт-Петербурга и Липецким областным 

Советом депутатов 

                                                   Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  
 

         Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Александр 

Бельский и Председатель Липецкого областного Совета депутатов Владимир 

Сериков подписали соглашение о межпарламентском сотрудничестве.  

          – У нас уже ведётся большая совместная работа. Наши коллеги из 

Липецкой области выполняют огромный объём работы, связанной со 
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специальной военной операцией, здесь во многом мы берём с них пример. Нас 

многое связывает с Липецкой областью. Уверен, соглашение будет долго 

служить нашей общей работе, в том числе, в сферах образования, сохранения 

исторической памяти и объектов культурного наследия, – подчеркнул 

Александр Бельский. 

         Взаимодействие между двумя парламентами было установлено в 2017 

году. Липецкая область является одним из важных партнёров Северной 

столицы. Регулярно происходит обмен передовыми законодательными 

практиками, а также идеями, касающимися благоустройства и развития 

территорий. Одной из главных целей подписанного соглашения станет 

поддержка усилий органов исполнительной власти двух субъектов по 

реализации совместных проектов. 

 

 Льготы участникам СВО и их семьям     

Увеличена единовременная выплата участникам специальной военной 

операции при заключении контракта 

 Законодательное Собрание Челябинской области  

 

         Депутаты Законодательного Собрания на внеочередном заседании 

единогласно поддержали инициативу губернатора Алексея Текслера по 

увеличению в Челябинской области размера единовременной выплаты при 

заключении контракта для участия в СВО. 

        Единовременная выплата составит 2 млн рублей, в том числе 

региональная часть – 1,5 млн рублей, 400 тыс. рублей – федеральная 

составляющая и 100 тыс. рублей от муниципалитета. Единовременную 

выплату смогут получить военнослужащие, заключившие контракт до 31 

декабря 2024 года. 

         В регионе уже действует комплекс мер поддержки участников СВО и их 

семей.  Помимо выплаты для военнослужащих, предусмотрены выплаты на 

установку внутридомового газового оборудования, единовременная выплата 

на каждого ребенка военнослужащего. Работают специальные меры 

поддержки – плата за обучение, детский сад, бесплатный проезд и ряд других. 

 

Губернатор предложил новые выплаты при рождении ребенка для жен 

участников СВО и студентов   

Законодательное Собрание Пермского края  

 

          Единовременную выплату при рождении ребенка смогут получать 

женщины, состоящие в браке с участником специальной военной операции 
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или обучающиеся в профессиональном образовательном учреждении 

или вузе. Размер выплаты составит 134 650 рублей. 

          С такой инициативой выступил губернатор Пермского края Дмитрий 

Махонин. Соответствующий проект закона внесен на рассмотрение в краевой 

парламент. 

         В случае его принятия единовременная выплата будет предоставляться 

на каждого ребенка при обращении за её назначением до достижения 

ребенком возраста трех лет. Порядок и условия предоставления будут 

определяться нормативными правовыми актами правительства Пермского 

края. 

         Планируется, что проект закона будет рассмотрен на заседании краевого 

парламента в октябре в двух чтениях.    

       

 Региональное законодательство   

Плодородие донских земель поможет сохранить Красная книга почв 

Ростовской области 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по аграрной политике, природопользованию, земельным отношениям и делам 

казачества депутаты обсудили проект поправок к Областному закону «Об 

охране окружающей среды в Ростовской области», которые наделяют 

региональные власти полномочиями по созданию Красной книги почв 

Донского края. 

         –  Почва, недра, вода, растения, животный мир – от всего этого зависит 

жизнедеятельность человека. Все это нужно охранять, чтобы сохранить для 

будущих поколений. Я не хочу уходить далеко в историю, говорить про 60-е 

годы, когда Ростовская область и другие регионы Юга России подвергались 

сильным пыльным бурям. Просто хочу напомнить конец сентября 2020 года, 

и конец сентября этого года. Все мы видели пыльные бури, которые 

покрывали нашу область, Калмыкию и другие регионы. Это связано с 

деградацией земель, необоснованной распашкой почвы. Как говорят ученые, 

за последние 100 лет было потеряно 50 % гумуса – основного плодородного 

слоя. Поэтому мы считаем, и нас поддерживают ученые, что необходимо 

определиться, где какие у нас находятся почвы, какие из них деградируют, 

подвергаются водной и ветровой эрозии, и что нужно сделать, чтобы 

предотвратить негативные процессы, – рассказал заместитель Председателя 

Законодательного Собрания Ростовской области Вячеслав Василенко. 
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Совершенствуется региональное законодательство о поддержке семей с 

детьми 

Волгоградская областная Дума  

 

         Единый подход к определению статуса «одинокого родителя» закреплен 

в Социальном кодексе Волгоградской области. Соответствующий закон 

принят региональным парламентом. 

        Уточнено определение «одинокий родитель», установлены единые 

условия для наделения указанным статусом матери или отца, что в свою 

очередь дает право на больший размер ежемесячного социального пособия на 

ребенка из малоимущей семьи.  

        Согласно принятым корректировкам одиноким признается родитель, не 

состоящий в браке и воспитывающий ребенка, в случаях если: другой 

родитель умер, лишен родительских прав, признан безвестно отсутствующим 

или находящимся в розыске.  

 

В Прикамье предлагают ввести налоговые льготы для санаториев и 

инвестпроектов  

Законодательное Собрание Пермского края  

 

         Для инвестиционных приоритетных проектов размер вычета 

предлагается повысить с 30 до 50%. Для новой категории приоритетных 

инвестиционных проектов – «высокопроизводительных» – максимальный 

размер предлагается установить в размере 80% (с учетом применения 

федерального вычета он составит 90%) от суммы расходов. Для получения 

вычета инвестор будет должен обеспечить рост показателя 

производительности труда. Планируется, что после принятия законопроекта, 

действие инвествычета будет бессрочным.   

        Санаторно-курортные организации предлагается освободить от уплаты 

налога на имущество при условии, что не менее 90% суммы примененной 

льготы будет передаваться безвозмездно в бюджет муниципального 

образования на развитие транспортной и коммунальной инфраструктуры. 

Льготу планируется распространить на три налоговых периода: с 1 января 

2024 года по 1 января 2026 года.  

         Кроме этого, предлагается продлить до 1 января 2026 года действие 

налоговой ставки в размере 0% для впервые зарегистрированных 

индивидуальных предпринимателей, применяющих патентную систему 

налогообложения. Льготой смогут воспользоваться предприниматели, 

осуществляющие деятельность в производственной, социальной, научной 

сферах, а также в сфере оказания бытовых услуг населению. 
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 Мероприятия    

В Красноярске обсудили перспективы развития сибирских территорий   

Законодательное Собрание Красноярского края    

 

         В краевом парламенте прошло заседание Совета законодателей 

Сибирского федерального округа. Его участниками стали руководители 

законодательных органов государственной власти субъектов РФ – члены 

Совета Межрегиональной ассоциации экономического взаимодействия 

субъектов Российской Федерации «Сибирское соглашение» (МАСС). 

        Основным мероприятием программы стало заседание Общего собрания 

членов МАСС. Со вступительным словом к участникам обратились Вадим 

Головко, заместитель Полномочного представителя Президента РФ в 

Сибирском федеральном округе и Михаил Котюков, губернатор 

Красноярского края, председатель Совета МАСС. Об энергетической 

стратегии государства до 2050 года рассказал первый заместитель министра 

энергетики РФ Павел Сорокин. 

        Центральной темой заседания Совета МАСС стало определение 

приоритетов деятельности ассоциации и Исполнительного комитета МАСС, 

направленных на достижение национальных целей развития страны на период 

до 2030 года и на перспективу до 2036 года. 

          Губернатор Красноярского края, председатель совета МАСС Михаил 

Котюков отметил ключевые направления работы ассоциации: «Новые 

национальные проекты, наряду со стратегией социально-экономического 

развития Сибирского федерального округа до 2035 года, должны стать 

ключевой темой работы МАСС, поскольку будут задавать траекторию 

развития на десятилетие вперед. Основная задача МАСС — содействие 

межрегиональной интеграции, направленной на достижение комплексного 

устойчивого развития экономики регионов — членов ассоциации». 

 

Евгений Люлин: «Через совместные проекты с Беларусью мы нацелены 

на обмен опытом в ключевых отраслях» 

                                          Законодательное Собрание Нижегородской области  

        

        В региональном парламенте состоялась встреча председателя 

Законодательного Собрания Нижегородской области Евгения Люлина с 

руководителем отделения посольства Республики Беларусь в Российской 

Федерации в Нижнем Новгороде Олегом Дикуном.  

        Спикер регионального парламента Евгений Люлин поделился итогами 

недавнего рабочего визита делегации Законодательного Собрания в 

Республику Беларусь, в ходе которого в том числе обсуждались ключевые 

направления сотрудничества, включая создание совместных 

импортозамещающих производств, развитие агротуризма и молодежной 

политики. Участники встречи в региональном парламенте подчеркнули 
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важность обмена опытом и совместных инициатив в автомобилестроении, 

судостроительстве и экологии. Итогом встречи стало планирование будущих 

совместных проектов, включая предстоящий Форум регионов России и 

Беларуси в 2025 году в Нижнем Новгороде. 

        «В преддверии предстоящего Форума мы намерены активно 

сотрудничать с молодежными парламентами. Это откроет новые горизонты 

для внедрения актуальных идей и законопроектов, соответствующих запросу 

наших стран», – отметил Евгений Люлин. 

 

Состоялось зональное совещание по обсуждению краевого закона о 

трудовом воспитании 

                                                Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

        Председатель комитета ЗСК по вопросам науки, образования, культуры и 

делам семьи Виктор Чернявский в Каневском районе провел зональное 

совещание, на котором обсудили проект регионального закона «Об основах 

организации трудового воспитания и обучения в Краснодарском крае». 

        На июльской сессии кубанского парламента был в первом чтении принят 

краевой закон о трудовом воспитании. Тогда спикер ЗС Кубани Юрий 

Бурлачко заявил о необходимости проведения ко второму чтению широкого 

обсуждения в профессиональной среде.  

         На совещании было предложено включить в закон статью о трудовом 

воспитании в комплексе с производством, регламентировать проведение 

экскурсий на предприятия, ввести квотирование рабочих мест для 

трудоустройства несовершеннолетних, закрепить институт наставничества. 

Также среди предложений были инициативы по созданию школ– 

спутников учреждений профобразования по профилю деятельности, по 

разработке программ во взаимодействии с учреждениями 

профтехобразования и работодателями. Кроме этого, предложили провести 

инвентаризацию программ уроков труда с учетом меняющегося 

оборудования, программного обеспечения и других факторов. Ещё 

специалисты обратили внимание на необходимость соотнести программы 

трудового обучения школ и учреждений среднего профобразования, а также 

школьных программ и учреждений дополнительного образования.  

          Все прозвучавшие инициативы будут изучены, и наиболее 

конструктивные будут учтены в законопроекте, который планируется 

рассмотреть на ближайшей сессии кубанского парламента во втором чтении. 
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